DESPEDIDA AL INGENIERO JORGE BURGALETA EN SAN JULIÁN

Familiares y amigos despidieron ayer en la iglesia parro-quial de San Julián de Somió al ingeniero Jorge Burgaleta, uno de los últimos referentes de la historia industrial de Asturias, fallecido el pasado domingo a los 87 años. Burgaleta fue el ingeniero que se encargó de levantar Uninsa, la factoría si-derúrgica en Veriña que hoy forma parte de ArcelorMittal. Fue presidente de El Musel y del Golf de Castiello y también dirigió la ingeniería Erpo. Pro-minentes figuras del empresariado asturiano y gijonés acudieron al funeral.



El Grupo pide un acceso seguro para peatones a sus instalaciones de Mareo

También plantea, a través de los presupuestos participativos del Ayuntamiento, la iluminación del anillo navegable de Las Mestas

:: IVÁN VILLAR

GIJÓN. A falta de cinco días para que se cierre el plazo para presentar y respaldar propuestas, la plataforma de presupuestos participativos del Ayuntamiento sigue recogiendo ideas de vecinos y entidades para la inversión de 6 millones de euros en 2017. En las últimas jornadas se ha incrementado el registro de iniciativas, que superan ya las doscientas. Entre las nuevas aportaciones se in-cluyen las del Real Grupo de Cultura Covadonga, que acaba de presen-tar dos peticiones. Una, para que se cree un acceso seguro para peatones desde la parada de autobús hasta la entrada de sus instalaciones de Mareo. Su propuesta es delimitar un espacio con pivotes e instalar en la calzada badenes para que los coches reduzcan su velocidad. También plantean, en una segunda propuesta, la iluminación del anillo navegable del río Piles, la instalación de una estación de Gijón Bici y un Cajero Ciudadano cerca de su sede de Las Mestas y un carril de acceso al Grupo en la calle Jesús Revuelta.

No es la única entidad que en las últimas horas ha querido buscar apovo público a sus demandas a través de la plataforma de presupuestos participativos. El Ateneo Obrero ha registrado una petición para que se acometan mejoras en el Antiguo instituto, donde desde 1994 «no ha habido ninguna actuación integral». Entre las acciones necesarias incluyen la limpieza de la fachada, la eliminación de goteras y filtraciones de agua tanto en la cubierta de cristal como en el tejado, la retirada de los escombros almacenados en el bajo cubierta y la instalación de puntos de anclaje exterior para la colocación de elementos publicitarios.

OTRAS PROPUESTAS

Energía, Construir una «minicentral» maremotriz detrás del Acuario que genere electricidad para el alumbrado público.

Movilidad. Reducir Pérez de Ayala de cuatro a dos carriles. para ensanchar sus aceras; crear un ramal de la carretera de Castiello a Justo del Castillo evitando la glorieta

Educación. Cubrir el patio de la Milagrosa

Sendas verdes. Instalar aseos públicos y papeleras

El Ateneo Obrero propone instalar gradas en el patio central del Antiguo Instituto

Como actuación singular plantean acondicionar el patio como espacio escénico con la incorporación de gradas para un aforo de 200 personas y también equipar con luz y sonido y una grada retráctil con 50 plazas el taller de teatro

Plaza cubierta en El Coto

También los ciudadanos siguen pre-sentado propuestas a nivel individual. En las últimas horas se han registrado peticiones para instalar una cubierta translúcida en la plaza de la República de El Coto, para colocar bancos atechados, para crear en la ciudad un campo de vuelo con drones, para aumentar la iluminación en torno al aparcamiento de Peritos, para abrir un ramal entre la carrete ra de Castiello y Justo del Castillo que evite a los coches que van del campus hacia La Guía tener que pa-sar por la glorieta y para instalar semáforos en la rotonda que hay entre Juan Carlos I, Bertold Brecht y Paraguay, detrás del Centro Comercial de la Calzada. Otras propuestas son la supresión de dos carriles en Pérez de Ayala para ensanchar sus aceras, la instalación de baños públicos y papeleras en las sendas verdes y en el parque fluvial, el cubrimiento del patio exterior del Colegio de la Milagrosa y la construcción de una «mini-central» eléctrica maremotriz detrás del Acuario que aproveche las mareas para generar electricidad que podría usarse para el alumbrado público.

Los Reves aceptan la presidencia de honor del IX **Congreso Mundial** de Bioética

:: E. C.

GIJÓN. El IX Congreso Mundial de Bioética, que se celebrará en el Palacio de Congresos del Recinto Ferial Luis Adaro, entre los días 17 y 19 de octubre, tendrá a Sus Majestades los Reyes como presidentes de honor. Así lo informó ayer la Sociedad Interna cional de Bioética (SIBI), organizadora del congreso.

El tema que tratará este congreso mundial será el de 'Las violencias contra las mujeres; aspectos socio-culturales y legales' y está prevista la participación de destacadas personalidades, como Ana María Ferrer, magistrada del Tribunal Supremo; Teresa Peramato, adscrita a la Fiscalía de Sala contra la Violencia sobre la Muieres: María Teresa Fernández de la Vega, consejera permanente de Estado, presidenta de la Funda-ción Mujeres por África y exvicepresidenta del Gobierno; Soledad Murillo, profesora de Sociología de la Universidad de Salamanca; el jurista Salvador Darío Bergel, de la Universidad de Buenos Aires; Fátima El Kebir, profesora de Biología molecular de la Universidad de Orán, y Eduardo Langa-rica, presidente de la Federación Médicus Mundi, entre otros. Algunos de los asuntos que se abordarán en este cónclave son la violencia de género en las relaciones de pareja, las agresiones sexuales, la violencia entre jóvenes, la violencia y los medios de comunicación o la trata de mujeres.

Una Premio Nobel

Aunque aún está pendiente de confirmación, está previsto que el congreso lo inaugure la niña Malala Yousafzi, Premio Nobel de la Paz 2014. La SIBI se creó en 1996 y su pre-

sidente es el médico asturiano Marcelo Palacios. Las entidad tie-ne en Gijón su sede desde su fundación y entre los integrantes de su comité científico se encuentran personalidades como Margarita Salas, Santiago Dexeus, Santiago Grisolía o Victoria Camps. Su vicepresidenta es la portuguesa Paula Martinho da Silva.

Gijón acogerá en 2018 los cursos de la Sociedad de Cirugía Plástica

La Sociedad Española de Cirugía Plástica Reparadora y Estética acaba de aceptar, en un congreso celebrado en la localidad portuguesa de Estoril, que Gijón sea la sede de los primeros cursos monográficos de la sociedad, en mayo de 2018. La temática de ese curso, que se celebra-rá en las instalaciones de la Universidad Laboral, será la cirugía orbito-

La presidencia de las actividades correrá a cargo del doctor Barón, que está a la vanguardia de técnicas como el autoinjerto de grasa o lipofilling, tratamiento que también se utiliza con la enfermedad de Dupuytren, que permite una recuperación más eficaz del movimiento de la mano.

La reunión se completará con distintos actos sociales para mostrar a los participantes los atractivos de



